
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Quadragésima Primeira Sessão 
Ordinária do Primeiro Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 12(doze) de 
julho do ano de 2022(dois mil e vinte e 
dois). ---------------------------------------------- 

Às dez horas do dia 12(doze) de julho do ano de 2022(dois mil e vinte e dois) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a 
chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Caroline Midori da 
Costa Silva, Davi dos Santos Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos 
Corrêa Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, 
Leonardo Mendes de Abrantes, Luis Geraldo Simas de Azevedo, Oseias 
Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite Pinheiro, 
Vanderson de Sant’ana Rodrigues, Vinícius Caetano Corrêa. Havendo número 
regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente Sessão em nome de 
Deus. A seguir foi lida e aprovada a seguinte Ata: Ata do dia 07/07/2022. 
Cumprido o rito regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro 
Secretário a leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM 
CONFORMIDADE COM O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: 
LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA DO DIA 07/07/2022; ENTREGA DO 
DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS - AUTOR: VEREADOR ROBERTO 
JESUS, OUTORGADOS: COMANDANTE DO 25º BPM – TENENTE 
CORONEL LEONARDO RIBEIRO DE OLIVEIRA, SUBCOMANDANTE DO 25º 
BPM – MAJOR ANDRÉ LUIZ ALMEIDA DE PAULA; ENTREGA DO DIPLOMA 
DE MOÇÃO DE APLAUSOS - AUTOR: VEREADOR DOUGLAS SERAFIM 
FELIZARDO, OUTORGADOS: SENHORA RUBIANE MAIA SANTOS CHAVES 
SENHOR FÁBIO CLAUDINO DOS SANTOS; SUBEMENDA: 0001/2022 - 
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO, DISPÕE SOBRE 
SUBEMENDA MODIFICATIVA AO PROJETO DE EMENDA MODIFICATIVA Nº 
02/2022 QUE ALTERA O PROJETO DE LEI Nº 0346/2021; VETO: 0180/2022 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO PARCIAL 
AO PLE Nº 280/2022 DE AUTORIA DO VEREADOR MIGUEL ALENCAR QUE 
INSTITUI NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO O DIA 9 DE JULHO COMO O DIA 
MUNICIPAL DOS COLECIONADORES, ATIRADORES E CAÇADORES E 
RECONHECE SUAS ATIVIDADES COMO ATIVIDADE DE RISCO. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 241/2022); PROJETO DE LEI: 0357/2022 - DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, CRIA O PROGRAMA DE CAPACITAÇÃO DE MÃES 
DE PORTADORES DE TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA E DÁ 
OUTRAS PROVIDENCIAS; PROJETO DE LEI: 0365/2022 - DOUGLAS 
SERAFIM FELIZARDO, INSTITUI O MÊS DE PREVENÇÃO, 
CONSCIENTIZAÇÃO E COMBATE A AUTOMUTILAÇÃO EM CRIANÇAS E 
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ADOLESCENTES; PROJETO DE LEI: 0368/2022 - JOSIAS ROCHA 
MEDEIROS, ESTABELECE QUE EM LOCAIS DE GRANDE FLUXO DE 
PESSOAS HAJA DENTRE OS FUNCIONÁRIOS, PESSOAS QUE SAIBAM 
LIDAR COM AS CRISES DE TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA - TEA 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0369/2022 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, DISPÕE SOBRE A NORMATIZAÇÃO DA 
LEI ESTADUAL Nº. 8.079 DE 27 DE AGOSTO DE 2018, QUE DISPÕE SOBRE 
O DIREITO À CONTINUIDADE DO FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA 
ÀS FAMÍLIAS DOS PORTADORES DE DOENÇA, CUJO TRATAMENTO 
MÉDICO REQUEIRA O USO CONTINUADO DE APARELHOS E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0370/2022 - VANDERSON BENTO, 
DECLARA A MÚSICA GOSPEL COMO PATRIMÔNIO IMATERIAL DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO. Terminada a leitura do Expediente, o Senhor 
Presidente ordenou que tivesse início a cerimônia de entrega de Moção de 
Aplausos. Outorgado pelo Vereador João Roberto de Jesus ao Comandante do 
25º Batalhão, Senhores: Leonardo Ribeiro de Oliveira e Subcomandante André 
Luis Almeida de Paula. Foi entregue também a Moção de Aplausos ao Senhor 
Fábio Claudino dos Santos e a Sra. Rubiane Maia Santos Chagas, outorgadas 
pelo Vereador Douglas Felizardo. Após a entrega da honraria, o senhor 
presidente franqueou a tribuna aos oradores inscritos. Como primeiro orador 
inscrito ocupou a Tribuna o Vereador Vanderson Sant`Anna, que inicialmente 
saudou a todos. Em seguida disse, que ocupava a Tribuna com sentimento de 
muita gratidão e não podia deixar de agradecer ao senhor Alan do Shaparral 
destacando que o mesmo atendera seu pleito com relação as duas praças do 
Bairro Jardim Caiçara. Agradeceu a COMSERCAF que realizava um brilhante 
trabalho no Bairro Braga, ressaltando que quando havia consenso e diálogo as 
coisas funcionavam. Em aparte o vereador Miguel Alencar parabenizou o orador 
por sua luta em prol da pavimentação e manutenção do Bairro Jardim Caiçara. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Vanderson Sant`Anna disse, que 
faltava muito ainda a ser feito, como era o caso de bairros como o Peró e outros 
e que o trabalho até poderia começar pelo centro, mas, que a periferia não 
poderia ser esquecida. Continuando reportou-se ao caso do médico anestesista 
que estuprara uma gestante no momento do parto, amplamente divulgado em 
todas as mídias, ressaltando que o nível de psicopatia daquele homem chocara 
a todos. Sublinhou, que a lei permitia que as gestantes tivessem acompanhante 
antes, durante e após o parto. Ao final afirmou, que todos poderiam contar com 
ele, com ações que garantissem o direito e a proteção das mulheres, no que 
encerrou sua fala. Após, o senhor presidente registrou a presença do ex- 
Vereador Silas Rodrigues Bento. A seguir ocupou a Tribuna o Vereador Davi 
Souza, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Após discorreu sobre 
as ações da Secretaria de Turismo, ressaltando que estivera conversando com 
a Secretária Katiuscia sobre a importância do turismo rural, cuja semente já fora 
plantada na Fazenda Campos Novos. Disse que também o turismo quilombola, 
pesqueiro e ecológico poderiam ser mais explorados e significariam mais 
desenvolvimento e empregos para a região, todavia, também a divulgação seria 
imprescindível. Observou, que a secretária afirmara que estaria participando de 
diversos eventos para divulgação de Cabo Frio em outros Estados e até fora do 
país. Em aparte, o Vereador Miguel Alencar elogiou o planejamento da secretária 
Katiuscia, destacando ter gostado de saber sobre a volta da participação de 
Cabo Frio nos eventos relacionados ao turismo. Retomando ao seu discurso, o 



Vereador Davi Souza disse que, também haveria o retorno da ancoragem dos 
transatlânticos para o terminal e que assim era necessário que fosse realizada a 
dragagem do canal, assim, conclamava aos nobres pares que o ajudassem no 
apelo ao Governo do Estado para que fosse logo realizada a citada dragagem. 
Prosseguindo disse, que ainda sobre o Governo do Estado, fora feito acordo 
para a vinda da UERJ para Cabo Frio, mas, que apesar do prefeito ter se 
colocado completamente a disposição para os devidos entendimentos se fazia 
necessário a junção de forças, para que aquele projeto fosse concretizado. 
Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da 
Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida aludindo ao caso do médico que praticara 
estupro em plena sala de parto enfatizou, que pedia justiça em nome daquela 
mulher e de todas as outras que sofriam abuso. Disse que, não poderia deixar 
de parabenizar as corajosas enfermeiras que denunciaram o caso e que se não 
fossem as mesmas muitas outras mulheres estariam sofrendo aquele tipo de 
violência. Após disse, que eram recorrentes as denúncias sobre a falta do 
planejamento familiar nos ESFs de Cabo Frio, ressaltando que ela própria fora 
autora de lei que tinha como objetivo viabilizar o planejamento familiar através 
dos postos de saúde do Município. Finalizando seu discurso solicitou o apoio dos 
Nobres Pares naquela causa, no sentido de fazer cumprir a lei. Agradeceu a 
atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir fez uso da Tribuna o 
Vereador João Roberto de Jesus da Silva, que inicialmente disse que a equipe 
de policiais com a qual trabalhara e que inclusive homenageara na Sessão 
anterior fizera uma outra ocorrência, onde infelizmente estava envolvido um 
policial. Disse que o citado policial fora abordado como qualquer outro bandido 
e preso. Após disse que no dia anterior, segunda feira dia 11 houvera Audiência 
Pública para tratar sobre depredação de áreas de proteção ambiental, às dez 
horas na Casa Legislativa e que somente por volta do meio dia depois de 
diversas ligações do presidente da Casa, a Secretária do Meio Ambiente enviara 
mensagem dizendo que não participaria da reunião, o que configurava a falta de 
respeito para com o Legislativo Municipal. Disse ainda, que no dia seguinte, 
quarta feira as dez horas, haveria outra reunião e que não admitiria que a mesma 
faltasse novamente, já que era de suma importância a sua presença. Observou, 
que caso a secretária não comparecesse faria uma convocação formal através 
de Requerimento, assim, solicitava o apoio dos Nobres Pares para aprovação 
do mesmo. Disse que, ele próprio desmarcara compromisso na cidade do Rio de 
Janeiro para estar presente no citado evento. Disse que o meio ambiente de 
Cabo Frio estava sendo devastado e que não havia quem respondesse por tais 
crimes. Continuando comentou sobre denúncia recebida por moradores do 
Bairro Jardim Esperança, que ao buscarem atendimento no hospital do Bairro 
ficavam horas na fila de espera. Disse que, no local funcionava também o 
Hospital da Criança, que anteriormente estava alocado no Hospital da Mulher. 
Reiterou que estivera fiscalizando aquela unidade de saúde e que na pediatria 
havia dois consultórios e três pediatras para atender, no entanto somente um 
estava no local. Disse que, ao abordar o diretor do hospital, imediatamente a 
situação fora dirimida e que assim, não poderia deixar de elogiar a postura 
daquela direção.  Prosseguindo disse que houvera também outra denúncia sobre 
o caso de um homem, que ao chegar na UPA, tendo indicação de internação, 
com risco de ter que amputar o pé por conta de diabetes, após horas de espera 
fora levado no colo pela família para o HCE e que até aquele momento ainda 



não havia sido atendido, com isso, rogava aos Nobres Pares e aos órgãos 
competentes que tomassem as providências cabíveis. Em aparte, o Vereador 
Davi Souza disse que seu mandato visitava postos de saúde e hospitais, sempre 
com o intuito de fazer críticas e providenciar melhorias, assim, com os salários 
em dia, não haveria nenhum motivo para que a saúde não funcionasse a 
contento. Retomando ao seu discurso, o Vereador João Roberto de Jesus 
agradeceu o aparte e continuando, disse que a partir do dia 15 de julho os 
supermercados não poderiam mais cobrar as sacolas plásticas para 
acondicionar os produtos dos clientes e que estaria a disposição para atender a 
população naquela causa. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua 
fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna o Senhor 
Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA, 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: SUBEMENDA: 0001/2022 - 
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E ALIENAÇÃO, VETO: 0180/2022, 
PROJETO DE LEI: 0357, 0365, 0368, 0369 E 0370/2022. FORAM APROVADOS 
OS REQUERIMENTOS NSº: 0148, 0149, 0150, 0151 E 0152/2022 E AS 
INDICAÇÕES NSº: 0040, 0398, 0470, 0471, 0497, 0556, 0571, 0573, 0574, 
0575, 0576, 0577 E 0578/2022. FOI APROVADO PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA AOS SEGUINTES VETOS: VETO: 
0106, 0107, 0111, 0115, 0121, 0125, 0126, 0127, 0128, 0132, 0138, 0140, 0142, 
0143, 0145, 0152, 0153, 0154, 0155, 0157, 0158, 0160, 0162, 0164, 0166, 0167, 
0169, 0170, 0173 E 0177/2022. ESTANDO, PORTANTO APROVADOS OS 
VETOS. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 
para a Explicação Pessoal.  Ocupou a Tribuna em Explicação Pessoal o 
Vereador Josias Rocha Medeiros, que inicialmente procedeu as saudações de 
praxe. Em seguida disse que recebera denúncia de pais de alunos da Escola 
Delmare Garcia, na Rua Nelson Mandela, no Tangará, sobre a cisterna que em 
estado precário não tinha como ser usada causando inúmeros transtornos 
naquela unidade escolar. Solicitou ao Poder Público que tomasse medidas 
urgentes para sanar o problema, no que encerrou sua fala. Não havendo mais 
oradores para o uso da Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente 
encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se 
lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, 
aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


